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Масленица пела, гуляла
и веселилась 

Через тернии к знаниям Делай что должно, и будь
что будет 

Спасатели предупреждают, 
рыбаки ловят 

с. 3 с. 4 с. 5 с. 7

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Дорогие и любимые женщины, поздравляем вас с 8 Марта! Вы – великолепный,
очаровательный венец творения природы! Восхищаться вашей красотой, добротой, 
умом, талантами – удел мужчин. Будьте всегда любимы, счастливы и окружены теплотой
и заботой. 
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Ангелы в белых халатах

На днях свой профессиональный праздник отметила особая ка-
тегория медиков – операционные медицинские сестры. Между 
собой врачи их часто называют бойцами невидимого фронта. 

Их тяжелую работу не видит никто из пациентов, но без них не 
обходится ни одна операция. Зачастую от их умения и навыка на-
прямую зависит жизнь человека. 

В канун праздника 8 Марта мы решили рассказать об этих не-
заменимых работниках в белых халатах. Знать ход всех оператив-
ных вмешательств, назначение всего специального медицинского 
инструментария и предугадывать действия хирургов на шаг впе-
ред – всем этим в совершенстве должна владеть операционная 
сестра. Она является хозяйкой операционной, ассистирует врачу, 
одновременно следит за тем, что происходит вокруг хирургической 
бригады, и отвечает за стерильность. В эту профессию не попада-
ют случайно. Только преданные своему делу, по-настоящему ответ-
ственные, выносливые остаются в этой должности всю жизнь. И 
всех операционных сестер, безусловно, объединяет любовь к сво-
ей работе, желание помогать людям. 

Ольга Ворчакова – операционная медицинская сестра высшей 
медицинской категории Национального медицинского исследова-
тельского центра онкологии имени Н.Н. Петрова. В это медицин-
ское учреждение обращаются за помощью пациенты со всей на-
шей страны. Уже почти девять лет эта хрупкая девушка с большим 
сердцем трудится здесь, стоит на сложных многочасовых опера-
циях, помогая хирургам-онкологам и спасая человеческие жизни.

«Профессию я выбрала осознанно, – признается Ольга, – после 
девяти лет перерыва в работе медсестрой я возвращалась в про-
фессию именно в операционную! Мне нравится быть полноправным 
участником операционной бригады, где у каждого своя роль и по-
стоянная ответственность. Ежедневно я участвую в операциях онко-
логическим пациентам, это не всегда по плану и предсказуемо, поэ-
тому надо работать на максимуме возможностей, уметь предугадать 
следующий шаг хирурга и быть наготове. Вопреки всем трудностям я 
ни за что не променяю операционную на что-то другое».

Очень важно, чтобы эту нужную для людей работу выбирали мо-
лодые специалисты – выпускники медицинских колледжей. Ни одна 
больница, ни одна поликлиника и ни один крупный медицинский 
центр не могут обойтись без медсестер такой специализации. Что 
бы вы сказали нынешним студентам, которые еще только выбирают, 
в какую область медицины пойти после получения диплома? 

«Не стоит опасаться профессии операционной медицинской 
сестры, – советует Ольга, – если есть желание, то надо идти и про-
бовать. Всегда есть опытные коллеги, которые помогут и научат. 
Нигде не видела таких взаимоотношений между врачом и медсе-
строй, как в операционной».

Редакция газеты «Муринская панорама» поздравляет Ольгу и 
всех медиков, причастных к этой профессии, с профессиональным 
праздником!

Подготовила Анастасия Урлапова

Дорогие жительницы, милые дамы!
От лица Совета депутатов, администрации и себя лично поздравляем вас с главным 

праздником весны – Международным женским днем! Этот день символизирует любовь 
и красоту, которые имеют неоценимое значение в жизни каждого из нас. Вы – источник 
нашего вдохновения, силы и мудрости. Ваши забота и внимание делают наше посе-
ление ярче и успешнее. Мы благодарны вам за ваше терпение, за вашу доброту и за 
вашу бесконечную поддержку. Пусть каждый день будет наполнен радостью и любовью 
близких, заботой родных и теплом домашнего очага! Желаем вам крепкого здоровья, 

счастья, благополучия и весеннего настроения! Пусть 
ваши глаза всегда светятся от счастья, а мечты сбы-
ваются! 

С уважением и наилучшими пожеланиями, 

глава МО «Муринское городское поселение»
 С.Н. Галиновский,

 глава администрации МО «Муринское 
городское поселение» А.Ю. Белов

Подведены итоги открытого 
рейтингового голосования по 
выбору общественной террито-
рии для благоустройства в рам-
ках федеральной программы 
«Формирование комфортной 
городской среды 2026 года».

Голосование проходило с 
16 января по 16 февраля 2025 
года онлайн на единой регио-
нальной цифровой платформе 
«вМесте47».

На выбор предлагалось три 
территории для будущего бла-
гоустройства:

– общественное простран-
ство набережной реки Охты на 
ул. Шоссе в Лаврики, 59;

– общественное простран-
ство у амбулатории г. Мурино на  
ул. Оборонной;

– общественное простран-
ство у набережной реки Охты от 
Школьного спуска до Графского 
пруда).

В голосовании приняли уча-
стие 5685 человек, из которых 
2958 своими голосами вывели 
в лидеры «Общественное про-
странство Набережной реки Охта 
на ул. Шоссе в Лаврики, 59».

Совсем немного отстало от 
победителя общественное про-
странство у набережной реки 
Охты от Школьного спуска до 
Графского пруда – за эту тер-
риторию проголосовали 2469 
человек.

Мы благодарны всем, кто на-
шел время и отдал свой голос 
за территорию для будущего 
благоустройства!

Сегодня состоялось за-
седание общественной му-
ниципальной комиссии по 
формированию комфортной 
городской среды на терри-
тории МО «Муринское го-
родское поселение». На нем 
были утверждены итоги голо-
сования, а также рассмотрен 
список функционального на-
полнения для будущего обще-
ственного пространства, кото-
рое выбирали сами жители.

Что же хотят видеть муринцы 
на общественной территории?

1642 человека – скамейки, 
урны, освещение, пешеходные 
дорожки.

1520 человек – деревья.
1366 человек – газон.
1353 человека – декоратив-

ные кустарники.
1319 человек – цветники.
1254 человека – беседки и 

навесы.
1231 человек – городские ка-

чели.
Все пожелания жителей бу-

дут учтены при разработке двух 
дизайн-проектов будущего об-
щественного пространства, ко-
торые поборются за победу во 
Всероссийском голосовании по 
выбору дизайн-проекта буду-
щего благоустройства.

Администрация 
МО «Муринское городское 

поселение»

Глава МО Сергей Галиновский 
и глава администрации Алек-
сей Белов приняли участие 
в совещании в комитете по 
дорожному хозяйству Ленин-
градской области по вопросу 
строительства автомобильной 
дороги от кольцевой автомо-
бильной дороги нового вы-
хода из Санкт-Петербурга от 
КАД в обход населенных пунк-
тов Мурино и Новое Девятки-
но с выходом на существую-
щую автомобильную дорогу 
Санкт-Петербург – Матокса во 
Всеволожском районе Ленин-
градской области.

Во встрече также приняли 
участие представители ГКУ ЛО 
«Дирекция дорожного строи-

Совещание по вопросу строительства 
автомобильной дороги 

Итоги подведены, лидер определен

тельства», ГБУ ЛО «Ленавто-
дор» и ООО «СЗ «Мавис-Строй».

На повестку дня был выне-
сен ряд вопросов по разгра-
ничению земельных участков 
в зоне строительства, а также 

обсуждение дальнейших пла-
нов по реализации проекта, 
включая последующее содер-
жание основного хода дороги 
и примыкающих к нему улиц 
города.
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МАСЛЕНИЦА ПЕЛА, ГУЛЯЛА И ВЕСЕЛИЛАСЬ
В прошедшее воскресенье в Мурине 
горожане не только весело проводи-
ли зиму и с прекрасным настроением 
встретили весну. Главными атрибута-
ми праздника Масленицы на город-
ских улицах стали народные песни, 
хороводы.

Народные гулянья с самого утра до 
вечера прошли сразу на шести площад-
ках поселения: в деревне Лаврики, воз-
ле торгового комплекса «ЭкоПарк» на 
Охтинской аллее, во дворе дома 55 на 
улице Шоссе в Лаврики, на набережной 
реки Охты и на улице Оборонной в гостях 
у медвежат. Все они стали ярким собы-
тием минувшей недели не только для де-
тей, но и для взрослых.

Корреспонденты «Муринской панора-
мы» побывали почти на всех локациях и 
своими глазами понаблюдали за празд-
ничными событиями.

Как известно, Масленица – один из 
самых веселых праздников в году. Он 
широко отмечается по всей России. От-
ражает вековые традиции, бережно хра-
нимые и передаваемые из поколения в 
поколение. Это недельный праздник-
обряд с хороводами, песнями, плясками, 
играми, посвященный прощанию с зи-
мой и встрече весны.

На Руси издавна было принято от-
мечать смену времен года. Зимний 
период всегда был трудным временем 
для людей. Только с приходом весны 
жизнь, особенно в селах, налажива-
лась. Поэтому наши предки предлага-

ли в шутливой форме зарождающейся 
весне помочь одолеть старую коварную 
зиму. Для этого повсеместно устраи-
вали народные гулянья на Маслени-
цу. Там люди славили языческого бога 
солнца и плодородия Ярилу. Блинов на 
Масленицу нужно было печь и есть как 
можно больше. Подавали их со всевоз-
можными начинками: рыбой, капустой, 
медом и, конечно, маслом и сметаной. 
Выпекание блинов стало своего рода 
ритуалом привлечения солнца, благо-
денствия, достатка, благополучия. Чем 
больше будет приготовлено и съедено 
блинов, тем быстрее начнется весна, 
тем лучше будет урожай.

Первыми счастливчиками, кому уда-
лось окунуться в масленичную атмос-
феру, стали жители деревни Лаврики. 
Около десяти утра на детской площадке 
стал собираться народ. Скоморохи и Пе-
трушки зазывали сельчан на праздник. 

На улице Оборонной к полудню со-
брались жители окрестных многоэтажек. 
Среди гостей были замечены главы му-
ниципального образования Сергей Га-
линовский и Алексей Белов. Они вместе 
с жителями отведали вкусных блинов с 
горячим чаем. 

Еще на подходе к торговому комплек-
су «ЭкоПарк» зазывалы по громкой свя-
зи предлагали жителям поучаствовать в 
масленичных гуляньях. «Сегодня здесь 
у нас анимационная программа со ско-
морохами и Петрушкой. Подготовлены 
игры и викторины для детей и взрослых. 

Торговый комплекс подготовил для всех 
участников различные призы. В конце ме-
роприятия планируем небольшое фаер-
шоу и уже традиционное сжигание чу-
чела Масленицы. Весело должно быть 
все. В этом празднике нет возраста», – 
говорит ведущий специалист по работе 
с молодежью МКУ Кена Боран.   Среди 
многочисленных гостей были депутаты 
муниципального образования «Мурин-
ское городское поселение».

Самые массовые гулянья состоялись 
на улице Графской. Как говорится в на-
роде, яблоку негде было упасть. Около 
трех часов все уличное пространство 
было заполнено муринцами. На празд-
ник горожане шли целыми семьями. 
Здесь хорошее настроение гостям по-
дарила шоу-группа «Колесо».  А са-
мые смелые испытали свою ловкость 
на аттракционах: в боях подушками на 
бревне, в беге с коромыслом и прове-
рили равновесие в ходьбе на ходулях. 
«Первый раз в жизни попробовал по-
ходить на них. Сразу не получилось. 
Придется дома папу попросить, чтобы 
такие сделал. Как снег сойдет, начну 
тренировки», – говорит мой собесед-
ник Денис.

Местная детвора для лучшего обзо-
ра облюбовала огромную горку. Оно и 
понятно, ведь с высоты хороший обзор 
и возможность познакомиться и пооб-
щаться со сверстниками. Небольшая 
очередь образовалась у любителей 
кулачных поединков. Детвора пробо-

вала свои умения в боях на подушках. 
Это зрелище подходит для почитателей 
острых ощущений. Стоя на узком брев-
не, держа в руках огромную подушку, для 
победы необходимо было сбить своего 
противника на землю. Причем попро-
бовать свои силы решались не только 
мальчики, но и маленькие представите-
ли слабой половины человечества.  

Чуть позже моими собеседниками 
стала семья из Мурина. Здесь, в посе-
лении, Игорь и Оксана живут несколько 
лет. «Стараемся не пропускать ни одного 
большого праздника, поэтому заранее 
отказались от приглашения друзей по-
ехать сегодня с ними на дачу. На гуля-
нья пришли всей семьей. Нашему сыну 
всего пять лет, но посмотрите, как ему 
хорошо! Он все время здесь в гуще со-
бытий. Приходится за ним нам с супру-
гой смотреть в четыре глаза. Все прошло 
замечательно, но с одной большой ого-
воркой, ведь Масленица – это не толь-
ко хороводы и песни, но и блины. В этот 
день нам здесь отведать их так не уда-
лось», – говорит глава семьи.

Игры и конкурсы для детей и взрос-
лых создали атмосферу дружбы и един-
ства. Завершением мероприятия стало 
традиционное сжигание чучела зимы, 
символизирующее прощание с холода-
ми.

Масленица – это не только важная 
часть нашей культуры, но и возможность 
хоть иногда собраться вместе. 

Юрий Кузьминых
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В Муринской СОШ № 6 в 
рамках недели контроля 
за школьным питанием 
состоялись необычные 
соревнования среди уче-
ников шестых классов по 
приготовлению салата.

В «Битве шефов»
командам необходимо 
было продемонстриро-
вать свои умения в при-
готовлении любимого 
блюда из школьной сто-
ловой. Выбор пал на са-
лат «Столичный». Причем 
за право стать победите-
лем боролись не только 
представительницы сла-
бого пола, но и мальчики.

Перед началом по-
единка шестиклассники 
получили одинаковый на-
бор продуктов и прослу-
шали подробную инструк-
цию по изготовлению 

холодной закуски. При 
подведении итогов учи-
тывалось не только само 
блюдо, но и работа в ко-
манде, чистота на рабо-
чем месте, правильность 
нарезки.

Жюри, в состав кото-

рого вошла шеф-повар 
нашей столовой Светла-
на Донцова, долго сове-
щалось, но определить 
победителя не смогло. 
Все команды очень ста-
рались, поэтому победила 
дружба.

Салатный батл для шестиклашек

В Выборге стартовал Ленинград-
ский областной конкурс профес-
сионального педагогического 
мастерства. В нем принимают уча-
стие муринские учителя.

Столь масштабное мероприятие 
продлится несколько дней, после 
чего будут названы победители. 

Талантливые и креативные 
школьные наставники из разных 
уголков региона продемонстрируют 

Учителя покажут мастерство

ЧЕРЕЗ ТЕРНИИ К ЗНАНИЯМ

В феврале во всех российских 
школах прошло итоговое со-
беседование по русскому язы-
ку для учеников 9-го класса, 
которое послужит допуском к 
государственной итоговой ат-
тестации.

Корреспонденты «Мурин-
ской панорамы» своими гла-
зами решили понаблюдать за 
экзаменационным процессом 
и отправились в одну из город-
ских школ. 

Оказалось, что попасть в 
учебное заведение не просто, 
так как это режимный объект. К 
назначенному часу я уже стоял 
на входе в Муринскую СОШ № 5.
После процедуры проверки 
документов и разрешения ру-
ководства удалось попасть на 
территорию школы.  

В дальнейшем моим прово-
жатым стала завуч по учебно-
воспитательной работе На-
талья Уманская. Именно она 
ввела меня в курс дела и по-
обещала провести экскурсию 
по святая святых. «Сегодня 
чуть больше ста учащихся про-
демонстрируют свои получен-
ные за девять лет знания. Для 
того чтобы набрать необходи-
мый проходной балл, учащим-
ся предстояло в отведенное 
время выполнить четыре зада-
ния: показать коммуникатив-
ные навыки и умение анали-
зировать текст. Эта процедура 
в дальнейшем послужит допу-
ском до государственной ито-
говой аттестации. Длится она 
всего 15–16 минут. Задание 
включает в себя четыре блока. 
Сначала прочтение текста, по-
том подробный его пересказ с 
включением цитат, монолог и 
диалог с собеседником. За эти 

лали исключение. В аудитории 
учащиеся корпели над своими 
записями. С разрешения педа-
гогов поговорили с некоторыми 
из них. «Честно скажу, волну-
юсь очень сильно. Надеюсь на 
свои знания. К этому экзамену 
готовилась с октября прошло-
го года. Причем ежедневно 
тратила на это пару часов, по-
этому верю в свои силы», – го-
ворит Полина Подолян. В наш 
разговор вступает еще одна 
девятиклассница Дарья Мар-
кова. «Тоже сильно нервничаю. 
Очень надеюсь на результат, 
который соответствует уров-
ню моего знания. Главное для 
меня сегодня набрать необхо-
димый проходной балл. Открою 
маленький свой секрет, уже 
определилась со своей буду-
щей профессией. После школы 
хочу стать графическим дизай-
нером», – сообщает школьница.

«В этом кабинете находятся 
учащиеся, которым предстоит 
пройти собеседование. Здесь 
они готовятся, если возникнут 
вопросы по проведению собе-
седования, их можно задать ор-
ганизатору в аудитории. Отсюда 
их вызывают по списку в ауди-
торию проведения», – продол-
жает Наталья Александровна.

Мы не стали отвлекать 
школьников от последней под-
готовки. С разрешения руко-
водства учебного заведения 
отправились на сам экзамен. 
В огромном холле несколько 
учителей руководили основным 
процессом. Бесперебойный 
конвейер, как хорошо отла-
женные часы, работал без сбо-
ев. В класс мы зашли вместе с 
одной из школьниц. На столе у 
экзаменатора стояли песочные 
часы. Как только претендентка 

представилась и прослушала 
инструктаж, учительница пере-
вернула и запустила их. Время 
пошло… Мы не стали лишний 
раз нервировать ребят и ушли 
по-английски, не попрощав-
шись. 

В коридоре мне удалось пого-
ворить с Максимом Макаренко, 
который уже прошел собесе-
дование. «К нему я начал гото-
виться еще с сентября прошлого 
года. На экзамен шел уверенным 
на все сто. Во время пересказа 
текста у меня были небольшие 
ошибки. Вместо фотографии я 
называл ее картинкой, что, есте-
ственно, при подсчете снизит 
балл. Потом исправился. Но не-
большой осадок остался», – го-
ворит мой собеседник.

«Собеседование по русскому 
языку для учеников девятого 
класса мы проводим уже второй 
год. Конечно, анализ тех работ, 
которые были в 2024 году, не-
сомненно, был проведен. Есть 
западающие моменты, есть 
сильные стороны. Поэтому в 
этом году на слабые нюансы мы 
обращаем особое внимание, 
работаем над этим. Ввели для 
этого дополнительные часы для 
подготовки к экзаменам. Будем 
смотреть, как пойдет дальше. К 
концу учебного года будем гото-
вы на все сто. Причем не только 
педагоги, но и дети», – расска-
зывает директор Муринской 
СОШ № 5 Галина Шенкевич.

P. S. Когда верстался номер 
газеты, стало известно, что 
все девятиклассники успешно 
прошли тестирование. Теперь 
они могут немного перевести 
дух и начать подготовку к поко-
рению новых вершин. 

Юрий Кузьминых, 
фото автора

виды заданий учащийся по-
лучает определенные баллы в 
соответствии с критериями. За 
допущенные ошибки – штраф-
ные очки. В это время сидящий 
в аудитории эксперт (препода-
ватель русского языка и лите-
ратуры) со стороны оценивает 
ответы. В итоге школьник для 
получения зачета должен на-
брать не менее десяти баллов. 
В аудиториях ведется посто-
янная аудиозапись ответов. 
Потом они будут проверяться 
двукратно. Все фиксируется 
и контролируется. Сначала 
в самой аудитории, потом ее 
прослушают в региональном 
центре обработки информации 
Ленобласти члены государ-
ственной экзаменационной 
комиссии. Чтобы не пройти се-
годняшнее собеседование, не-
обходимо сильно постараться. 
В нашей школе пока таких слу-
чаев не было», – рассказывает 
Наталья Александровна.

Моя собеседница сообщила, 
что в декабре прошлого года во 
Всеволожском районе во всех 
школах уже проходил репети-

ционный экзамен. В завер-
шение нашего разговора она 
предложила мне самому по-
смотреть и оценить тестовые 
задания для школьников. «Их 
мы получили сегодня утром в 
7:45 от комитета по образова-
нию Всеволожского района. 
Доступа заранее к ним у нас 
не было. Но есть единый фе-
деральный портал, на котором 
заранее размещаются кон-
трольно-измерительные мате-
риалы, тексты, варианты моно-
логов, диалогов. Обучающиеся 
могут по ним готовиться. Но в 
этой базе заданий крайне мно-
го, и все прорешать достаточно 
сложно. Тем не менее учителя 
и школьники пользуются этими 
подсказками. В них тексты о 
знаменитых людях: историках, 
героях Великой Отечествен-
ной войны», – говорит Наталья 
Уманская.  

В этом году школьникам за 
две минуты предстояло рас-
сказать о героине Великой 
Отечественной войны сан-
инструкторе морской пехоты 
Екатерине Деминой. В пят-
надцать лет она добровольцем 
ушла на фронт. Как справятся 
с этим заданием девятикласс-
ники, станет известно только 
после подведения итогов со-
беседования.

Чуть позже моя визави 
предложила мне отправиться 
в аудитории. Оказалось, что 
на период собеседования вход 
туда, кроме девятиклассников, 
запрещен всем. Для нас сде-

свои навыки в пяти номи-
нациях: «Учитель года», 
«Воспитатель года», «Учи-
тель-дефектолог года», 
«Библиотекарь года» и 
«Педагог-психолог года».

Участников мероприя-
тия ждут не только кон-
курсные испытания, но и 
обмен опытом, творческие 
встречи с приглашенны-
ми гостями, концерты,
мастер-классы.
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ДЕЛАЙ ЧТО ДОЛЖНО, И БУДЬ ЧТО БУДЕТ
Мы продолжаем рубрику «Истории в 
лицах». Сегодня в канун празднования 
8 Марта наш выбор пал на героиню, 
призвание которой дарить другим лю-
дям душевную теплоту и заботу. 

Помогать попавшим в трудную жиз-
ненную ситуацию дано не каждому. 
Работать в социальную сферу прихо-
дят больше по призванию, чем по при-
нуждению. Поэтому и случайных людей 
здесь не бывает.  Вдвойне прекрасно, 
когда это делается не только согласно 
занимаемой должности, но и по велению 
сердца. 

Наша встреча с заместителем главы 
администрации по социальному разви-
тию Всеволожского района Светланой 
Хотько переносилась несколько раз. 
Потом в разговоре моя собеседница 
призналась, что виной тому ее плотный 
рабочий график. В него постоянно необ-
ходимо вносить коррективы.

О ее работе и многом другом мы по-
говорили чуть позже в ее служебном ка-
бинете. 

«Родилась я в Москве в семье воен-
нослужащего и медицинского работни-
ка. До совершеннолетия вместе с ро-
дителями жила в Мурманской области, 
несколько раз переезжала из гарнизона 
в гарнизон. Долгое время жили прямо 
на границе с Норвегией. Папа был офи-
цером-подводником, капитаном первого 
ранга. Сейчас он в отставке на пенсии. 
Мои первые ранние детские впечатле-
ния о том, как мы вместе с мамой и стар-
шей сестрой ждали возвращения отца 
из дальнего похода. Для нас его воз-
вращение было настоящим праздником. 
Отец привозил нам в подарок маленькие 
шоколадки, которые подводники полу-
чали в качестве дополнительного пайка, 
круглые жевательные резинки, что по 
тем временам для детей было редкостью. 
Ко всему прочему, радовала обыкновен-
ная вяленая тарань в железной коробке. 
Незадолго до школы семья переехала в 
новый гарнизон, небольшой городок Ли-
инахамари.  Название переводится как 
«цветок среди камней». Представьте, на 
весь населенный пункт всего несколько 
пятиэтажных домов. Все жители – это 
семьи военнослужащих, которые жили 
одной большой дружной семьей. Еще 
чем запомнилось детство: я рано научи-
лась читать – года в четыре. В подгото-
вительной группе детского сада читала 
своим сверстникам сказки. Наверное, 
такая тяга к знаниям появилась благода-
ря старшей сестре. Мне, младшей, нра-
вилось перенимать то, чем занималась 
она. Особенно когда та делала уроки. Хо-
телось походить на нее и самостоятель-
но читать детские книжки, которые стоя-
ли в комнате на полке. Я любила читать 
сборник русских народных сказок. Еще 
глубоко врезалось в память, как сестра 
сама сочиняла сказки. Ирина, чтобы 
придать им весомости, иллюстрировала 
свое творчество. Получалась настоящая 
книга. Она очень талантливый человек 
и сегодня пишет стихи и здорово рису-
ет. В детстве я зачитывалась ее сказкой 
про муравьишку. Даже сейчас могу пе-
ресказать ее содержание. Герой сказки 
случайно отправляется в путешествие и 
потом с большими трудностями возвра-
щается домой к себе в муравейник. Еще 
не став первоклассницей, я пошла в му-
зыкальную школу по классу фортепиано 
и проучилась там вместо семи восемь 
лет. Причем на занятия я ходила с боль-
шим удовольствием. Потом, когда в под-
ростковом возрасте появились другие 
интересы, возникло желание бросить 
музыку. Но в силу своего характера я не 
привыкла останавливаться на полови-
не пути. Прошла весь этот путь. Навер-

ное, сказывалась дисциплина и умение 
доводить начатое до конца – эти черты 
присущи всем в нашей семье», – расска-
зывает Светлана Валерьевна.

Наша героиня призналась, что школь-
ные годы для нее были большим светлым 
периодом.  «В первый класс я пошла с 
двумя косичками и с букварем в руке. 
Учеба сразу захватила меня целиком 
благодаря первой учительнице Ирине 
Геннадьевне Розовой. Уже в начальных 
классах стали проявляться мои лидер-
ские способности. Успеваемость была 
на хорошо и отлично. Всегда хотелось 
быть достойной своих родителей. Мне 
нравилось заботиться о других. В на-
шем классе была крепкая октябрятская 
звездочка. Старшие помогали младшим, 
проводили веселые школьные меропри-
ятия, рисовали стенгазеты, вообще, мне 
школьная жизнь была интересна. Потом 
всего год я проходила в пионерах, а за-
тем развалился СССР. И в нашей семье, 
как и у всех в стране, наступил новый 
жизненный этап.

Многие мои одноклассники перееха-
ли в Санкт-Петербург, мы по мере воз-
можности стараемся встречаться. В ос-
новном общаться нам помогают соцсети. 
Сегодня все они успешные в разных 
сферах люди. Дети военных – этим все 
сказано», – продолжает наша героиня.

В девятом классе Светлана Вале-
рьевна захотела стать врачом и пойти 
по стопам своей мамы. «Сдав успешно 
экзамены по химии и биологии, решила 
поступить в медицинское училище. Но 
главной противницей моего увлечения 
стала мама. «Ты хочешь, как я, сутками 
пропадать на работе?» – спрашивала 
она. Папа тоже был противником этой 
затеи. Он занял более мягкую позицию 
и советовал дочери не торопиться, а 
заканчивать десятый и одиннадцатый 
классы». В процессе учебы Светлана 
решила получить высшее юридическое 
образование. «Наверное, и здесь свое 
слово сказал мой характер. В жизни я 
честный человек и справедливый, по-
этому защита прав и интересов людей 
всегда на первом месте. Теперь мой вы-
бор поддержал отец. Он к этому времени 
уже уволился в запас, ради меня пошел 
в школу и стал преподавать в старших 
классах право и историю, так как един-
ственный учитель истории переехал по 
другому месту жительства и отсутствие 
школьной аттестации по профильным 
предметам не позволило бы мне посту-
пить на юридический факультет. Сейчас 
с уверенностью могу сказать, что это для 
него был непростой шаг. Работа в шко-
ле – важный, но тяжелый труд. Впослед-
ствии я с большой благодарностью оце-
нила его поступок», – вспоминает она.

Судьба решила кардинально поме-
нять планы будущего дипломирован-
ного юриста. «Еще обучаясь в вузе, я 
начала работать в структурах местного 
самоуправления. Пришла работать в 
администрацию Всеволожского района, 
помощником и секретарем-делопро-
изводителем в комитет образования. 
Новая стезя быстро затянула. Считаю, 
что каждый человек начиная с подрост-
кового возраста должен понимать цену 
деньгам, и поддерживаю, когда подрост-
ки в летнее время хотят подзаработать 
на свои карманные расходы», – говорит 
наша собеседница.

Не могли мы не спросить Светлану 
Валерьевну и о ее первом рабочем дне 
в комитете образования. «Когда я при-
шла, то компьютеры были редкостью и 
стояли не во всех кабинетах.  Пришлось 
осваивать пишущую машинку. В здании, 
где я была, находились органы попечи-
тельства. Поэтому я должна была быстро 

научиться печатать постановления и не 
затягивать этот процесс. Благо окончила 
специальные курсы секретарей и печата-
ла практически вслепую. Наверное, ка-
кие-то важные события и серьезные жиз-
ненные решения ко мне приходят сами, 
поверьте, я их не ищу. Почему-то судьба 
привела меня в администрацию, и мне 
понравилась тематика опеки. Я быстро 
поняла, что мне хочется защищать и по-
могать этим обездоленным детям. Я даже 
свой диплом в вузе писала по этой теме. 
Тогда была модной политика усыновле-
ния сирот иностранцами, а я считала, 
что малыши должны оставаться в семье 
в России. Конечно, было трудно. Для того 
чтобы вникнуть в эту проблему, каждую 
судьбу ребенка приходилось пропускать 
через свое сердце. От частички моей ра-
боты уже тогда зависела судьба малень-
кого человека. Не могу не привести свое 
любимое выражение, которому я следую 
по жизни: «Делай что должно, и будь что 
будет», – вспоминает она.

Но вскоре Светлане вновь пришлось 
кардинально поменять свою жизнь. На 
семейном совете было решено оста-
вить госслужбу, уйти в частный бизнес 
и переехать в Санкт-Петербург. Мо-
таться из города во Всеволожск стало 
просто нереально. Семья оказалась 
дороже. Работала юрисконсультом. И 
вновь приятный сюрприз преподнес-
ла судьба. Вместе с мужем приобрели 
квартиру в Колтушах. Остро встал во-
прос о новой работе. «Мне предложили 
вернуться в администрацию, и я согла-
силась. Не скрою, немного потеряла 
в финансовом плане. Но мне всегда 
было важно, чтобы это было удобно 
мне и моей семье», – продолжает Свет-
лана Валерьевна.

После того как наша героиня верну-
лась в родные пенаты, она стала заме-
стителем председателя комитета об-
разования по правовым и кадровым 
вопросам. И здесь свои коррективы 
внесла жизнь. Большой скачок по ка-
рьерной лестнице: появилась возмож-
ность попробовать свои силы на новом 
поприще в правительстве Ленинград-
ской области. Сначала в должности 
главного специалиста комитета общего 
и профессионального образования Ле-
нинградской области, а потом и заме-
стителя председателя данного комитета. 
Должность достаточно высокая и ответ-
ственная. По сути дела, к тридцати пяти 
годам наша героиня становится заме-
стителем министра в огромном регио-
не. «Когда эту должность предложили, у 
меня уже была маленькая полуторагодо-
валая дочка. У меня возникло много со-
мнений. Здесь свое слово сказали семья 
и родители. Их вердикт был однозначен: 
если предлагают, то надо попробовать. 

Уйти, если не получится, можно в любой 
момент».

После этого судьба третий раз сделала 
резкий поворот и вернула Светлану Ва-
лерьевну с опытом работы регионального 
масштаба и на федеральных площадках 
обратно во Всеволожский район.

Заместителем главы администрации 
по социальному развитию Всеволож-
ского района Светлана Хотько работает 
несколько лет. «Я по жизни трудоголик. 
Несмотря на то что наш район самый 
густонаселенный и сложных вопросов 
достаточно много, могу сказать, что мне 
здесь работать интереснее, так как в 
моем кураторстве не только система об-
разования и опека, как было в областном 
комитете образования, но и спорт, куль-
тура, молодежная политика, ЗАГС, КДН. 
На прежней работе много было проектов 
на бумаге, и ты не видишь их результа-
тов сразу. Здесь ты на земле, ближе к 
населению, к простым, но таким важным 
для конкретного человека решениям его 
жизненных вопросов. Так в областном 
правительстве я с людьми практически 
не общалась, только через руководи-
телей подведомственных организаций 
или специалистов комитета. Там больше 
чувствуешь себя чиновником, готовишь 
различные законопроекты и поста-
новления. Здесь больше живого обще-
ния с людьми, видишь результат своей 
конкретной работы. 

Появилась возможность посидеть, 
поговорить с человеком и решить его 
конкретную проблему. Люди ко мне при-
ходят каждый день, ежедневно возника-
ет множество вопросов, которые нестан-
дартно надо решать». 

Не могли мы не задать вопрос, ка-
кая Светлана Валерьевна мама и жена. 
«Все свои проблемы на работе я не могу 
оставить перед домашним порогом. Но 
честно скажу, стараюсь. Я просто не могу 
взять телефон и выключить. На связи я 
нахожусь 24 часа в сутки. Ситуации бы-
вают разные. Даже в отпуске я не могу 
выключать планшет и мобильник. Мои 
домашние понимают это и стараются 
меня во всем поддерживать. И я им за 
это очень благодарна. Как и все мамы, я 
каждый вечер готовлю ужин, общаюсь с 
дочерью и мужем, играем всей семьей в 
настольные игры, очень любим путеше-
ствовать по России. Иногда, как женщи-
на, могу дать волю слезам, если, напри-
мер,  в кино душещипательный момент, 
то слезы сами катятся из глаз».

Напоследок мы спросили нашу собе-
седницу, чего она ждет в наступившем 
2025 году. И вот что она ответила: «Хо-
чется простого человеческого спокой-
ствия, мира, счастья и стабильности».

Юрий Кузьминых
Фото автора
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ПРАВДА ЛИ, ЧТО ЛЮБОВЬ СМЕРТИ МЕШАЕТ 
И СПАСАЕТ, ДАЖЕ КОГДА ТЫ ОТЧАЯЛСЯ?

В сегодняшнем номере «Му-
ринской панорамы» мы запу-
скаем новую рубрику «Путе-
водитель выходного дня». В 
ней мы глазами молодого по-
коления будем рассказывать о 
новинках российской и миро-
вой кинематографии и публи-
ковать рецензии о книжных 
бестселлерах.

В ноябре 2024 года на экра-
ны российских кинотеатров 
вышла мелодрама «Любовь 
Советского Союза» продюсера 
Константина Эрнста и сцена-
риста Сергея Снежкина. Зри-
тельские споры вокруг картины 
настолько горячие, что не уля-
гутся до сих пор.

Фильм повествует нам и о 
любви, и о личностном росте 
персонажей, раскрывает кар-
тину глазами героев на «заку-
лисье» чувств, на довоенное 
время и нахождение в нем са-
мом. Зритель выступает как бы 
театралом, наблюдая за проис-
ходящим со всех сторон, нахо-
дясь за сценой и в зрительном 
зале, в квартире молодых и в 
самолете, на встрече со Стали-
ным и даже на войне.

«И ТУТ Я ОЧЕНЬ ВАЖНО 
ПЕРЕСКАЗАЛ ЕЙ ВСЕ, 

ЧТО ВИДЕЛ…»
(М.Ю. Лермонтов)

В актерский состав отобра-
ны лица, светившиеся в попу-
лярных сериалах и фильмах 
российского кинематографа. 
Роль главной героини Галины 
Лактионовой досталась Анге-
лине Стречиной, ранее полу-
чившей популярность после 
игры в «Триггере», «Екатери-
не» и «Пищеблоке». Не менее 

знамениты и ее коллеги по 
главным мужским ролям. Ки-
рилл Кузнецов, всеми извест-
ный как Жуков из «Лихача», 
получил роль героя-летчика 
СССР – Анатолия Коврова. И 
Роман Васильев, участвовав-
ший в фильме «Контейнер» 
(Роберт), сыграл влюбленного 
драматурга Кирилла Тумано-
ва. Следует отметить и  все-
ми любимых Алену Бабенко 
(Клавдия) и Романа Мадяно-
ва (Кононыхин), Александра 
Устюгова (Сталин), Игоря Пе-
тренко (Павловский), Антона 
Момота (Костецкий), Елену 
Муравьеву (тетя Наташа) и 
многих других.

 «Любовь Советского Сою-
за» – это своего рода байопик, 
дающий возможность наблю-
дать зрителю за тем, как изме-
няются персонажи, их любовь, 
карьера и личные убеждения.

История разворачивается в 
советской Москве между кон-
цом 1930-х и началом 1940-х 
годов. Молодая актриса теа-
тра Галина Лактионова зна-
комится с Героем Советского 
Союза Анатолием Ковровым, 
который в будущем спасет ее 
от начальства. Как и говорит 
одна из героинь: «Он – принц 
на белом коне». И конечно, 
всем знакомый сюжет сказок, 
по которому после геройского 
спасения они влюбляются и 
женятся. Но в скорости проис-
ходит непоправимое: Галина 
узнает о трагической гибели 
летчика.

Идет время, и Коврова стал-
кивается с влюбленным в нее 
драматургом Кириллом Тумано-
вым. Он напишет личный сце-
нарий, чтобы пережитое она 

смогла лично отобразить на 
сцене.

Жизнь идет своим чередом. 
Ставят постановки в театре, 
кипят интриги, а наши герои 
зарабатывают себе славу. Со-
бытия переплетаются, и вне-
запная война связывает судьбы 
Галины и Кирилла, заставляя 
проходить все трудности рука 
об руку.

СИМВОЛИЗМ ИЛИ ПРОСТО 
ПОКАЗАЛОСЬ?

Песни, курительная трубка, 
снег и дирижабли. Символизм 
наблюдаются сразу в несколь-
ких сценах кино, он, возможно, 
не был запланирован автора-
ми, а стал результатом случай-
ности.

Одна из важных сцен – Гали-
на дарит суетливому и неуве-
ренному Туманову курительную 
трубку, символизирующую уве-
ренность и статус, после чего 
карьера Кирилла стремительно 
начинает развиваться.

Снег же имеет несколько 
толкований. Во-первых, он оз-
начает смерть. Возможно, это 
связано с тем, что зимнее вре-
мя часто выступает как мета-
фора последних дней жизни. В 
фильме мы видим, как Коврова 
почти замертво падает во вре-
мя метели, страдает в бреду и 
узнает, что больна.

Во-вторых, снег также свя-
зан с воссоединением душ. 
Проявляя свое воплощение в 
сцене перед титрами, где герои 
фильма обнимаются, утопая 
друг в друге, падающие с неба 
хлопья создают атмосферу по-
коя и умиротворения.

Все это довершают плыву-
щие по небу, словно облака, 
дирижабли. Почему-то именно 
они ассоциируются со свобо-
дой, духовностью и развитием, 
предвещая только лучшие пе-
ремены в жизни.

Также в одной из сцен есть 
отсыл к сказке Шарля Перро 
«Золушка». Действителен тот 
факт, что вся история первой 
любви как бы невзначай начи-
нается с туфельки. Когда герои-
ня с подругой приходит в гости 
к летчикам со сломанным ка-
блуком, который позже починит 
Анатолий Ковров. В будущем 
он будет защищать свою жену 
от интриг и несправедливых 
мнений, как и в любой сказке, 
в этой истории есть своя траге-
дия. 

И СМЫСЛ 
МНЕ 

ЭТО СМОТРЕТЬ?
Как и говорил продюсер 

Константин Эрнст, эта мело-
драма является художествен-
ной интерпретацией истори-
ческих событий. Авторы кино 
не стесняются рассказывать 
и историю о настоящих лич-
ностях, но при этом меняют их 
имена, маринуя под каким-то 
новым «соусом», чтобы не 
так приедалась реальность. 
Звучит как дисклеймер: «Все 
имена и события вымышле-
ны, совпадения с реальными 
людьми абсолютно случай-
ны». Прототипами главных 
персонажей являются актри-
са Валентина Серова (Гали-
на Лактионова), ее первый 
муж – летчик Анатолий Серов 
(Анатолий Ковров) и второй – 
Константин Симонов (Кирилл 
Туманов). 

Весь сюжет построен на 
истории этих личностей. Что 
касается событий после гибели 
Анатолия Серова, то Валентина 
в действительности завела ро-
ман с писателем Константином 
Симоновым, который напишет 
для любимой пьесы «История 
одной любви», «Парень из на-
шего города» и, конечно же, 
всеми известное стихотворение 
«Жди меня».

Теперь возникает вопрос: 
«Совпадение?» Очень стран-
ное решение у создателей этой 
кинокартины с заменой имен, 
если сюжет протекает через 
историю, существовавшую в 
действительности. И тот факт, 
что Анатолия и мать актрисы  
Клавдии, вымышленных и на-
стоящих, отличают только фа-
милии. В чем тогда смысл такой 
игры с именами, если можно 
было просто рассказать все как 
есть? Не опорочить их имена? 
Или сделать так, чтобы люди 
начали время от времени ду-
мать об истории?

ЛЮБОЙ ИТОГ ПО-СВОЕМУ 
НЕПЛОХ

Картина «Любовь Советского 
союза», режиссерами которой 
являются Никита Высоцкий, 
Илья Лебедев и Дмитрий Ио-
сифов, хороша собой, как сама 
история и игра актеров, так и 
монтаж. 

Должна признаться, звание 
принца на белом коне, которое 
упоминалось по отношению к 

Анатолию, мне почему-то хо-
телось присудить именно Ки-
риллу Туманову. Да, Ковров  
–Герой Советского Союза, 
неповторимый сокол Стали-
на, но его история так быстро 
заканчивается, как и начина-
ется любовь между персона-
жами. Он по-своему мил, но 
нескладен и несуразен, пло-
хо прописанный персонаж. 
После появления Кирилла о 
существовании Анатолия за-
бываешь буквально за пару 
мгновений. Гибель оставили 
где-то за кадром, и  к нему не-
чем проникнуться.

Что касается Туманова, то 
в его сторону почти нет наре-
каний. Ему не хватает смело-
сти и некой стабильности. Ки-
рилл слишком стеснителен, но 
способен ворваться в жизнь 
Ковровой с ноги. Он, как зо-
лотистый ретривер, ждет свою 
хозяйку.

Фильм «Любовь Советского 
Союза» на любителя. Зрителя 
сразу встречает сочная кар-
тинка, хорошо проработанное 
освещение, качественная цве-
токоррекция и музыкальное со-
провождение.

Конечно, не без погрешно-
стей, но они настолько мелкие, 
что стираются за счет самой 
истории. Фильм, который со-
ветую посмотреть на досуге. 

Иногда стоит проникнуться по-
добной тематикой, историей и 
чувствами.

Российский кинематограф 
совершенствуется, с каждым 
годом расширяя франшизы, 
популярные среди молодежи и 
взрослых. Просмотры растут, 
доход с таких проектов выходит 
в профит, все больше роликов и 
обсуждений в социальных се-
тях. Это значит лишь одно: мы 
все делаем правильно и людям 
нравится творчество отече-
ственных продюсеров и режис-
серов.

P. S. Моя оценка этого 
фильма – 7 из 10. После про-
смотра, конечно, я не испыта-
ла ярких эмоций, ни восхище-
ния, ни разочарования, лишь 
интерес к красивой стороне 
жизни Советского Союза. 
Лично мне очень импонирует 
романтическая линия Тума-
нова и Ковровой, красиво и 
трогательно.

Вероника Передерий
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В Доме культуры «Юбилей-
ный» в Приозерском районе 
сотрудники МЧС Ленинград-
ской области подвели итоги 
оперативно-служебной дея-
тельности местного пожарно-
спасательного гарнизона за 
прошлый год.

На совещании была озву-
чена статистика пожаров, про-
изошедших на территории рай-
она, случаев спасения людей 
из горящих зданий, проведе-
ние профилактической работы 
среди населения.

Ежедневно на территории 
района силами работников 

гарнизона и добровольцев 
проводились подворовые об-
ходы, вручались жителям па-
мятки по соблюдению правил 
пожарной безопасности, орга-
низовывались занятия с деть-
ми, размещалась информация 
в печатных изданиях и на ин-
тернет-ресурсах, проводились 
различные социальные акции. 
В заключение доклада были 
озвучены основные задачи на 
2025 год, которые стоят перед 
гарнизоном, а также была вы-
ражена благодарность главам 
поселений, добровольцам, ста-
ростам, кадетам за успешную 
совместную работу.

Итоги подвели, 
лучших наградили

СМЕРТЕЛЬНАЯ РЫБАЛКА

В акватории Финского залива в последних числах февраля спа-
сателями обнаружены тела двух погибших рыбаков. Об этом на 
своей интернет-страничке сообщили сотрудники МЧС. 

Представители ведомства 
еще раз напомнили любителям 
о запрете выхода людей и вы-
езда транспорта на лед по всей 
территории Ленинградской об-
ласти.

Согласно закону «Об адми-
нистративных правонарушени-
ях» выход граждан на ледовое 
покрытие водных объектов в 
период и в местах действия за-
прета, установленного органа-
ми местного самоуправления, 
влечет предупреждение или 
наложение административного 
штрафа на граждан в размере 
от одной до пяти тысяч рублей.

Заметим, что до середины 
апреля в Санкт-Петербурге и 
Ленинградской области дей-
ствует запрет выхода на лед 
Невы, ее притоков и Финского 
залива.

Спасатели предупреждают, 
рыбаки ловят
Даже аномально теплая зима в этом году, не 
может остановить любителей подледной ры-
балки. Как правило такой риск не всегда оправ-
дан. Не проходит недели, чтобы сотрудники 
аварийно-спасательной службы 47-го региона 
не сообщали о новых происшествиях.

На днях очередных двух рыбаков сняли со 
льда Ладожского озера сотрудники МЧС Ленин-
градской области. Помочь им мужчины попроси-
ли сами. Они сообщили спасателям о своем ме-
стонахождении и рассказали, что сами не могут 
вернуться со льда озера на берег.

По словам специалистов из министерства 
чрезвычайных ситуаций, есть несколько про-
писных истин, которые необходимо соблюдать, 
прежде чем отправиться на рыбалку. А как из-
вестно, все наставления, как и уставы, пишутся 
кровью.

 Вот некоторые из них: 
– безопасность на льду зимой зависит от ско-

пления людей, находящихся в непосредственной 
близости друг от друга. Такое явление на зимней 
рыбалке не редкость: стоит кому-то отличиться 
хорошим уловом – около счастливчика собирает-
ся толпа народа;

– минимальная толщина льда для безопасно-
го нахождения человека составляет 7 сантимет-
ров; 

– всегда необходимо соблюдать элементарную 
технику безопасности: нельзя проверять проч-
ность льда ударом ноги; 

– быть предельно осторожным и стараться об-
ходить опасные места. Это могут быть сильно за-
снеженные места и темные пятна, которые пре-
дупреждают о непрочности льда; 

– в целях безопасности необходимо пробу-
ривать лунки на расстоянии 5–6 метров друг от 
друга;

– не располагаться у края льда. Не ловить 
рыбу у промоин (полыньи, образованной размы-
вающей лед водой).

Что делать, если под ногами начал трескаться 
лед? Главное – постараться избегать паники и по 
возможности сохранять спокойствие.  Незамед-
лительно, но без лишней суеты, осторожно лечь 
на лед и попробовать отползти на безопасное 
место.

Кроме того, спасатели напоминают еще о не-
скольких полезных советах.

Безопасным считается лед с зеленоватым или 
голубоватым оттенком. Такое ледовое покры-
тие образуется в морозную, безветренную и без 
осадков погоду. Также на опасных и тонких участ-
ках водоемов непрочный лед проламывается не 
сразу, а начинает расходиться под ногами ради-
альными трещинами.

Лед темного цвета говорит о его непрочном 
состоянии. Снизу он начинает подтаивать, и не-
сет в себе пониженную прочность. То же самое 
касается белого льда и того, который имеет се-
рые или желтые оттенки. У него слоистая струк-
тура, он рассыпается, когда на него наступаешь. 
Такой лед образуется во время морозной погоды 
со снегопадами и представляет собой смерзшие-
ся снежинки. Он очень хрупок и буквально лома-
ется под ногами.

Что необходимо брать с собой во время ры-
балки на льду в опасный период

Как гласит народная мудрость, спасение уто-
пающего – дело рук самого утопающего. Поэтому 
рискующие оказаться в ледяной воде рыболовы 
должен носить средства для спасения. Они пред-
ставляют собой приспособление в виде двух ши-
лообразных инструментов, соединенных верев-
кой. Они умещаются в кармане, а перед выходом 
на водоем их вешают на шею либо пропускают 
внутрь рукавов.

При отсутствии «самоспасалок» следует за-
пастись отверткой или ножом. Немного места 
занимает прочный шнур длиной 15–20 метров, с 
помощью которого коллеги помогут выбраться из 
полыньи.

Еще один важный совет. Специалисты совету-
ют не употреблять на льду горячительные алко-
гольные напитки. Как известно, они притупляют 
бдительность. В результате теряется элементар-
ная техника безопасности.

По данным нескольких интернет-порталов, мы 
публикуем несколько любимых мест для любите-
лей зимней рыбалки в Ленинградской области: 

– Ладожское озеро, губа Черная Сатама, в наро-
де просто Чёрное по одноименной деревне рядом; 

– Суходольское озеро. Оно является частью 
Вуоксы. С рыбой тут все хорошо;

– Финский залив в районе Кронштадта. Пожа-
луй, одно из самых массовых направлений зим-
ней рыбалки;

– озеро Отрадное. Достаточно универсальный 
вариант, который подойдет многим;

– Выборгский залив. Тоже достаточно спокой-
ные и рыбные места.

Но все же каждый любитель посидеть с удоч-
кой на льду решает для себя сам, что ему делать 
и как поступать.

Экстремалы на льду

В Ленинградской области на озере Вуокса прошло профилакти-
ческое мероприятие, направленное на обеспечение безопасно-
сти на льду. Рыбаков предупредили о грозящей им опасности. 
Об этом сообщили в пресс-службе областного МЧС.

В рейде приняли участие сотрудники Приозерского отделения 
Государственной инспекции по маломерным судам МЧС России, 
представители пожарно-спасательного отряда и сотрудники мест-
ной администрации.

В ходе профилактического мероприятия было составлено два 
протокола «за нарушение установленного органами местного са-
моуправления запрета выхода граждан на ледовое покрытие вод-
ных объектов».

Главное управление МЧС России по Ленинградской области 
еще раз напомнило любителям экстремального лова, что выход 
граждан на ледовое покрытие водных объектов в период и в ме-
стах действия запрета, установленного органами местного само-
управления, влечет предупреждение или наложение администра-
тивного штрафа на граждан в размере от одной до пяти тысяч ру-
блей.
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РЕКЛАМА И ИНФОРМАЦИЯ 

С 1 февраля 2025 года техни-
ческий осмотр транспортных 
средств будет проводиться 
по-новому. Владельцам ав-
томобилей, особенно старше 
десяти лет, придется более 
тщательно следить за тех-
ническим состоянием своих 
транспортных средств. Даже 
незначительные внешние по-
вреждения станут серьезным 
препятствием для прохожде-
ния ТО.

В России начал действовать 
новый регламент технического 
осмотра автомобилей. По боль-
шей части изменения касаются 
машин старше десяти лет. 

В ходе регламентной про-
верки будут учитывать не толь-
ко исправность двигателя, тор-
мозной системы и прочее, но и 
внешние повреждения. Напри-
мер, даже небольшая трещи-
на на стекле может помешать 
удачно пройти техосмотр. 

Данные, полученные в ходе 
технического осмотра, автома-
тически будут передаваться в 
Единую автоматизированную 
информационную систему тех-
нического осмотра (ЕАИСТО), а 
диагностическая карта придет 
владельцу на электронную почту. 

Автовладельцам на выбор 
предлагается либо отремонти-
ровать автомобиль, либо ути-
лизировать. 

По данным ассоциации «Рос-
сийские автомобильные диле-
ры», сейчас 72% машин в России 
старше десяти лет. Не исключе-
но, что их владельцам выпишут 
штрафы. Сумма взыскания со-
ставляет от 2000 до 5000 рублей. 
За игнорирование требований к 
экологическим стандартам вла-
дельцам также грозит штраф. 

По мнению авторов инициа-
тивы, новый регламент должен 
повысить безопасность на до-
рогах.

В России действуют новые 
правила техосмотра

Без электричества в наше время не прожить
В зимний период жители за-
падной части города Мурино 
столкнулись с массовыми пе-
ребоями в подаче электро-
энергии. В середине дня у 
многих остановились стираль-
ные машинки, завис интернет 
и отключились холодильники. 

Не повезло и тем, кто рабо-
тал дома за ПК: компьютеры 
выключились, не сохранив ра-
бочую информацию. При этом 
электричество вернулось на-
столько быстро, что большин-
ство даже не заметило крат-
ковременного нарушения, без 
света никто надолго не остал-
ся. Горожане обсуждали в до-
мовых чатах данную ситуацию, 
выясняя, не в конкретной ли 
квартире дело. За это время 
произошел второй скачок на-
пряжения в электросети, снова 
повлекший за собой остановку 
бытовой техники. 

«Я и не заметила, что элек-
тричество пропало. В этот 
момент, видимо, и вылетел 
интернет, больше не рабо-
тает», – поделилась Марина, 
жительница одного из мурин-
ских ЖК.

«Уже дважды отключалось, 
но все сразу восстановилось, 
только моя статья на компью-
тере уже не восстановится, а 
сохраниться я, конечно же, не 
успел», – посетовал Михаил, 
которому в тот день не очень 
повезло и пришлось начинать 
работу заново.

В управляющих компаниях 
прокомментировали данную 
ситуацию: «Получена инфор-
мация от ОЭК. Была авария в 
городе, ОЭК в моменте пере-
водила нагрузки на одну ли-
нию. После того как аварию 
устранили, было обратное пе-
реключение, в котором и была 

кратковременная просадка по 
напряжению. После подача 
электроэнергии происходила в 
штатном режиме».

В ожидании возвращения 
электричества жителям реко-

мендуют выключать электро-
приборы из розеток, чтобы не 
повредить их при резком скач-
ке напряжения.

 Анастасия Урлапова
 Фото автора

В администрации Муринского 
городского поселения на ули-
це Оборонной 18 февраля со-
стоялся годовой отчет участ-
ковых уполномоченных 87-го 
отдела полиции о проделан-
ной работе по охране обще-
ственного порядка и борьбе 
с преступностью за 2024 год.

В мероприятии приняли 
участие депутаты муниципаль-

По данным, поступившим в 
администрацию МО «Мурин-
ское городское поселение», в 
ночь с 28 февраля на 1 марта 
начнется производство работ 
по реконструкции ступеней 
выхода № 19 станции метро 
«Девяткино» со стороны За-
падного микрорайона. На 
время производства работ 
данный выход будет полно-
стью перекрыт.

Для вашего удобства на вхо-
дах и выходах из метро будут 
размещены указатели направ-
ления движения.

Просим вас проявить терпе-
ние и воздержаться от попыток 
прорваться с боем через ре-
монтируемый участок.

Администрация 
МО «Муринское городское 

поселение»

Реконструкция 
ступеней 
станции метро 
«Девяткино»

До 2,5 млн рублей увеличена выплата в Ленобласти при заклю-
чении контракта для участия в СВО.

Региональная выплата включает в себя земельный сертификат 
на участок в области, взамен которого можно получить денежный 
эквивалент в размере 419,6 тысячи рублей.

При заключении контракта денежные и иные меры поддержки 
доступны для военнослужащих из всех регионов России.

Отчет участковых уполномоченных 
полиции перед населением

ного образования «Муринское 
городское поселение», пред-
ставители общественности и 
горожане.

В отчете, проведенном в 
форме вопросов и ответов, 
были представлены основ-
ные статистические данные 
о количестве преступлений и 
их раскрываемости на терри-
тории обслуживания. Особое 
внимание сотрудники поли-
ции уделили предупреждению 
мошенничеств. Призвали всех 
быть бдительными и осторож-
ными.

На встрече также были 
рассмотрены злободнев-
ные вопросы безопасности 
и комфортного проживания 
граждан. Среди наиболее ак-
туальных тем – наркомания, 
наведение порядка на город-
ских улицах, хулиганство, рас-
питие спиртных напитков в об-
щественных местах.


